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美联邦航空局：
波音隐瞒737MAX飞机
存在严重问题
前雇员 2016 年就发现客机
操作系统“失控”

新华社电 美国联邦航空局 19日
称，波音公司未及时向监管机构报告
其两名员工在 2016年的一段通信记
录。这段记录表明二人早已知道波音
737MAX系列飞机的飞行控制系统存
在严重问题并选择隐瞒了情况。

隶属于美国交通部的联邦航空局
18日在一份声明中说，波音 17日晚间
才告知交通部这段通信记录的存在，
并表示几个月前就已经发现了这一记
录文件。交通部立即向联邦航空局及
交通部督察长通报了这一情况。

美国多家媒体披露了这份公司内
部沟通记录。2016年 11月，时任波音
首席技术飞行员的马克·福克纳在参
与 737MAX飞机的模拟器测试后与一
名同事发短信时说，这套系统“失控
了”，它表现“过分”。在被披露的信息
中，福克纳还说，“我（无意间）对监管
者撒了谎”。

联邦航空局认为对话中的内容
“令人担忧”，并对波音未及时汇报情
况表示失望，该机构仍在评估相关信
息，以决定采取何种行动。联邦航空
局局长史蒂芬·迪克森已致信要求波
音首席执行官丹尼斯·米伦伯格对此
作出解释。

今年 3月 10日，埃塞俄比亚航空
公司一架波音 737- 8 客机（属于
737MAX系列）失事。这是继去年 10
月29日印度尼西亚狮子航空公司同型
号客机失事之后，波音737-8客机发生
的第二起空难事故。两起空难均与
“机动特性增强系统（MCAS）”自动防
失速软件被错误激活有关。

10月 11日，一个国际航空安全监
管机构联合小组发布报告说，美联邦
航空局在评估波音 737MAX系列飞机
方面能力不足，且评估过程存在“碎片
化”和“团队间互不沟通”等缺陷。联
邦航空局还将部分监管责任“外包”给
波音，让波音自己完成自家客机安全
性的认证工作。

这份报告认为，如果联邦航空局
技术人员完全了解“机动特性增强系
统”，可能会避免空难的发生。

英国议会“实质”阻挠
英国议会下院19日召开特别会议，原

定表决政府17日与欧盟达成的新版“脱欧”
协议，但会议先行表决并通过一项修正案，
迫使约翰逊致信欧盟、请求延期“脱欧”。

议会下院以 322票赞成、306票反对，
通过独立议员奥利弗·莱特温提议的修正
案，要求政府先完成“脱欧”协议所关联的
立法程序，再将协议交由议会表决。

由于这一修正案获得通过，对新版
“脱欧”协议的表决取消。

议会 9月通过法案，规定如果议会 10
月 19日以前没有通过“脱欧”协议或同意
“无协议脱欧”，首相必须致信欧盟、申请
延期“脱欧”。

约翰逊多次声称，无论发生什么情
况，他将引领英国 10 月 31 日如期“脱
欧”。他在修正案 19日通过后告诉议会，
“不会与欧盟磋商延期‘脱欧’”，随后依照
法律规定，致信欧盟申请延期“脱欧”。

“刷脸取件”存在漏洞引发关注
近日，嘉兴市上外秀洲外国语学校

402班科学小队向媒体报料：他们在一次
测试中发现，只要用一张打印照片就能代
替真人刷脸，骗过小区里的丰巢智能柜，
取出了父母们的货件。测试过程有多个
视频进行记录。

有媒体也对丰巢“刷脸取件”做了实
验，结果发现：用照片，一秒钟时间识别成
功，连续试了5次，其中4次成功打开，1次
失败是因为照片没有拿稳。而后，把正脸
自拍照换成偷拍的照片进行测试，丰巢快
递柜又被打开了。

对此，“丰巢”的工作人员表示，此次涉
及的智能快递柜“刷脸取件”功能属于Beta
（测试）阶段，并且测试版本为小范围推出，
并未大规模上线。公开数据显示，截至
2018年底，丰巢智能柜覆盖全国100多个
重点城市，实现15余万网点布局。
“刷脸取件”在智能快递柜中广泛应用

快递柜，是快递行业“最后一公里”的
重要组成部分，业务量与日俱增。如今，
人们早已习惯快递柜提供的暂存服务。
同时，快递行业也在推动智能快递柜的发
展，“刷脸取件”已成为多款智能快递柜的
“标配”。据记者不完全统计，菜鸟网络、

中通快递等多家物流企业都推出了带有
“刷脸”功能的智能快递柜。

然而在考虑为用户提供多元、便捷的
取件服务时，安全问题显然不容忽视。奇
安信行业安全研究中心主任裴智勇表示，
随着人工智能的普及，现在扫脸支付、人
脸解锁、人脸登录已经越来越普及，但黑
客可能仅凭一张用户的高清照片就能成
功刷脸解锁用户手机，登录APP，窃取用
户的信息和财产。这次小学生的测试结
果也在提醒行业提高安全意识，保护个人
隐私信息及财产安全。

据了解，目前，人脸识别技术可以分为
两大类：基于2D人脸图像和基于3D人脸图
像。真正安全级别较高的是3D人脸识别系
统。一位业界专家介绍，由于目前快递柜的
竞争仍然在白热化阶段，市场占领仍需要依
靠数量。而3D摄像头的成本较高，一般企
业还会基于成本方面的考虑进行选择。

此外，在业界看来，“刷脸取件”是一个
新事物，推向市场需要一定的过程。大众
对于人脸录入的操作意愿性及隐私考虑，
在一定程度上可能会影响到该功能的使用
率。多家快递企业表示，随着“刷脸支付”
“刷脸安检”等方式的流行，在包裹暂存的
场景下，“刷脸取件”接受度也在相应提高。

专家提醒：新技术应用安全第一
快递柜摆放的场景丰富，室外、室内、

地下室等都有可能，在光线不一的情况
下，如此取快递，到底安全吗？

专家说，仅就技术本身而言，生物识
别具有防伪性能好、私密性强、随身“携
带”等优点，是一种更安全的技术。但是
所有的生物识别技术本质上与数字密码
一样，具有可复制的特性，因此生物密码
不适合单独使用。目前生物识别和身份
认证商用产品方案不仅仅依赖于静态的
指纹信息、人脸图像，还应附加活体检测
技术、多因子认证技术或基于风控的隐式
认证技术，来保证“我就是我”。

对于“刷脸取件”功能中“刷脸技术”
存在漏洞，
中国物流学
会特约研究员
杨达卿认为，快递服务不同于别的服
务行业，由于涉及公众信息隐私和安全
等问题，相关物流科技应用还是需要审
慎推进，就技术风险做好防火墙。目前，
每家快递企业都成为公众信息的超级蓄
水池，一旦发生信息泄露，
产生的社会影响是传统快递企业无
法想象的。

英国首相申请延期“脱欧”
延期“脱欧”将损害各方利益

新华社电 英国首相鲍里斯·
约翰逊19日致信欧洲联盟，申请英
国延期脱离这一地区组织，但他没
有在信中署名。

约翰逊在另外一封致欧盟的署
名信中说，他认为延期“脱欧”将损
害各方利益。

尽管“妥协”，约翰逊当天向欧盟发出
两封信。一封没有署名、篇幅较短；一封
署名，篇幅较长。

约翰逊在没有署名的信件中写道，议会
通过的法案要求他申请将“脱欧”期限延长
至2020年1月31日，他因而致信欧洲理事
会主席唐纳德·图斯克。在没有署名的信件
中，约翰逊称呼图斯克为“唐纳德”，而不是
另一份信中的“主席”，同时说英国议会没有
批准新版“脱欧”协议是“错失良机”，

约翰逊说，他当天在议会讲话时提到
延期“脱欧”所产生的“破坏性影响”；延期
“脱欧”“将损害英国以及我们欧盟伙伴的

利益”，同时将损害英欧关系。
约翰逊告诉图斯克，他认为英国依然

有可能10月31日以前“脱欧”。
路透社、英国广播公司等媒体以消息

人士为来源报道，除上述两封信，英国政
府向欧盟发出第三封信，署名是英国驻欧
盟大使蒂姆·巴罗，解释政府申请“延期”
是为遵守议会通过的法案。反对派议员
指认约翰逊没有在致欧盟的信上签名是
“藐视议会和法律”。

图斯克19日晚些时候在社交媒体“推
特”写道，欧盟方面收到英方延长“脱欧”的
申请，他将与欧盟领导人磋商如何回应。

约翰逊“无奈”写信

小学生用照片“刷脸”取快递,靠谱吗？

支持英国举行第二次“脱欧”公投的人们得知议会下院投票通过一项关键修正案后欢呼

新华社电 近日，一则“小学生发现刷脸取件漏洞”的消息引发网民
热议。有媒体报道，多位小学生通过打印取件人照片的方式，用照片“刷
脸”就轻而易举地打开快递柜取件。涉事快递柜企业、深圳市丰巢科技有
限公司向记者回应，收到部分用户反馈后，已下线智能快递柜“刷脸取件”
功能。然而，在“刷脸取件”成为很多智能快递柜“标配”的当下，“刷脸技
术”靠谱吗？

一架波音737MAX飞机


